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Verbale del Consiglio d’Area in Ingegneria Ambientale 
 

Seduta del 20 luglio 2016 

 

Il giorno 20.07.2016 alle ore 15.30 presso l’aula 36 della Facoltà di Ingegneria nella sede di via Eudossiana 
18 si è riunito il Consiglio d’Area in Ingegneria Ambientale, per discutere e deliberare sul seguente ordine del 
giorno: 
  
 
 

1. Comunicazioni 
2. Sostituzione docente del corso "Recupero e riciclaggio dei materiali" (ING/IND29) 
3. Presentazione di nuove proposte di corsi opzionali per l’indirizzo Difesa del Suolo 
4. Rinnovo dei membri delle commissioni del CdA 
5. Questioni didattiche  

 
 
 

 Presente Assente giustificato   Assente 

Professori ordinari    

Boni Maria Rosaria                X   

Cardarelli Ettore                  X   

Crespi Mattia Giovanni X    

Musso Antonio   X  

Napolitano Francesco  X  

Professori associati    

Amorosi Angelo 

 
X 

 
 

 

Attili Giovanni 

 
                  

 
X 

 

Cellamare Carlo 

 
 

 
X 

 
   

Chiavola Agostina 

 
              X 

 
 

 

Di Palma Luca 

 
 

   
  X 

Macchi Silvia 

 
X 

  
   

Magini Roberto 

 
X 

 
 

 

Marini Marco 

 
X 

 
 

 



 
Università degli studi di Roma “Sapienza” 
Consiglio d’Area di Ingegneria per l’Ambiente e il Territorio 
Via Eudossiana 18, 00184 Roma 
Presidente: Prof. Ettore Cardarelli   e‐mail:<ettore.cardarelli@uniroma1.it>  
Segretario Verbalizzante: Ing. Ilaria Oliveti   e‐mail :<ilaria.oliveti@uniroma1.it> 

Marrosu Giancarlo 

 
 

 
 

 
X 

Miliziano Salvatore 

 
X 

 
 

 
 

Nisticò Nicola 

   
X 

Orlando Luciana 

 
 

 
X 

 

Persia Luca 

 
X 

 
 

 
 

Petrucci Elisabetta 

 
X 

  

Piga Luigi 

 
X 

  

Pitolli Francesca 

 
 

 
X 

 

Polettini Alessandra 

 
X 

 
 

 

Postorino Paolo 

 
 

  
X 

Rotonda Tatiana 

 
X 

  

Sappa Giuseppe 

 
 

 
X 

 

Savo Alessandro 

   
X 

Scarabotti Fabio 

 
 

 
X 

 
 

Viotti Paolo 

 
 

 
X 

 

Ricercatori    

Araneo Rodolfo 

 
 

 
 

 
X 

Cappelli Andrea 

 
 

 
X 

 

Cedola Luca 

 
 

 
X 

 
 

De Bellis Giovanni 

 
X 

 
 

 

D’Orazio Annunziata 

 
 

 
X 

 

D’Ovidio Mirko 

 
 

 
 

 
X 

La Marca Floriana 

 
X 

 
 

 

Leuzzi Giovanni 

 
X 

  

Monti Paolo 

 
 

 
X 

 

Napoleoni Quintilio 

 
X 

 
 

 

Sarti Stefano 

  
 

 
X 

Docenti a contratto    

Munafò Michele 

 
X 

  
 

Nascetti Andrea 

 
X 
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Rappresentanti degli studenti    

Fortunato Marco                                                           X 
 

Mastrangelo Manuel                                                              
 
X  

 
 
Presiede la riunione il Presidente del Consiglio d’Area di Ingegneria Ambientale il prof. Cardarelli che, 
constatata la regolarità della convocazione e la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 

1. Comunicazioni.  
 

 
Il Presidente comunica: 
 

 la sua partecipazione e quella del Prof. Crespi, in qualità di coordinatore della Commissione dei 
rapporti con l’esterno, all’iniziativa promossa dall’Università Federico II di Napoli che si terrà il 10 
ottobre e coinvolgerà i presidenti dei CdA dei corsi di Ingegneria per l’Ambiente e Territorio degli 
Atenei italiani. Lo scopo dell’incontro è quello di discutere le problematiche del Corso di Laurea in 
riferimento al calo delle immatricolazioni registrato negli ultimi anni. 

 la proposta della Giunta del CdA di incaricare l’AIAT di organizzare 2/3 incontri l’anno per riportare i 
risultati di indagini rivolte agli Ingegneri per l’Ambiente e il Territorio italiani in merito alle opportunità 
occupazionali di tale figura professionale. 

 
2. Sostituzione docente del corso "Recupero e Riciclaggio dei Materiali" (ING/ IND29) 

 
Il Presidente richiede ai colleghi l’approvazione sulla proposta della Giunta del CdA di demandare al Consiglio 
del Dipartimento di afferenza la scelta del nuovo docente per il corso di “Recupero e Riciclaggio dei Materiali”, 
in quanto i docenti del settore disciplinare non sono giunti ad una decisione condivisa. 
 
Il Prof. Piga coglie l’occasione per ribadire la volontà di tenere parte del corso in questione e sottolineare che 
preferirebbe che fosse il CdA a stabilire il docente più idoneo. 
 
Il Prof. Crespi interviene affermando che è il Dipartimento la struttura preposta alla ripartizione dei carichi 
didattici e alla designazione dei docenti e prendersi carico di tale compito creerebbe un precedente. 
 
La Prof. La Marca, la docente sinora titolare del corso oggetto di discussione, condivide con il CdA le sue 
perplessità riguardo alla proposta di suddivisione dell’insegnamento in due parti in quanto sostiene che per gli 
argomenti trattati e obiettivi prefissati non vi si presti; tende comunque a evidenziare che non è sua intenzione 
entrare in merito alle competenze dei due candidati. 
 
La Prof. Polettini, ribadisce la posizione della Giunta e sottolinea che il compito del CdA sia esclusivamente 
quello di assicurarsi che venga garantita la continuità del programma dal punto di vista didattico. 
 
Al termine della discussione, il Consiglio approva a maggioranza, si astengono la Prof. La Marca e la Prof. 
Petrucci. 
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3.  Presentazione di nuove proposte di corsi opzionali per l’indirizzo Difesa del Suolo. 
 
 
Il Presidente informa i docenti della proposta, avanzata dal Prof. Sappa, di un nuovo corso opzionale 
denominato “Tecniche di indagine e monitoraggio delle acque sotterranee” e nomina una commissione tecnica 
costituita, oltre che dal Presidente stesso, dal Prof. Napolitano, dal Prof. Napoleoni, dalla Prof. Rotonda, dal 
Prof. Sappa, incaricata di valutarne la coerenza e l’innovatività rispetto all’offerta formativa vigente.   
 
Il Presidente aggiunge inoltre che non è stata confermata la proposta del nuovo insegnamento opzionale 
“Laboratorio progettuale di idraulica applicata” inizialmente formulata dai docenti del settore disciplinare 
ICAR/01. 
 
La Prof.ssa Macchi sollecita il rinnovo del Regolamento di CdA e dichiara le sue perplessità in merito alla 
procedura adottata per l’introduzione dei corsi opzionali. Il Presidente le spiega che ha seguito le direttive del 
manager didattico. 

  
 
 
 

4. Rinnovo dei membri delle commissioni del CdA 

 
Il Presidente fa appello al CdA affinché nuovi colleghi entrino a far parte delle Commissioni interne al Consiglio, 
ovvero: 
 

1. La Commissione Didattica, che opera nell’ambito del coordinamento e della razionalizzazione 
dell’attività didattica deliberando nel merito delle questioni inerenti le carriere degli studenti (Piani di 
Studio, esami opzionali, trasferimenti ecc.) – presieduta dalla Prof.ssa Polettini; 

2. La Commissione Rapporti con l’Esterno avente il compito di mantenere i contatti con il mondo del 
lavoro, gli enti di servizio pubblici e privati, le associazioni industriali e gli ordini professionali, nonché 
di pianificare visite guidate alle strutture dipartimentali da parte degli studenti delle scuole medie 
superiori (Open Day), di curare i rapporti con gli stessi istituti superiori e promuovere l’offerta formativa 
in giornate di orientamento organizzate dall’Ateneo (Porte Aperte alla Sapienza) – coordinata dal Prof. 
Crespi. 

3. La Commissione Valutazione, responsabile della redazione del Rapporto del Riesame e delle 
questioni ad esso relative – coordinata dal Prof. Attili. 

 
Al termine del dibattito, alla luce delle nuove candidature di alcuni dei docenti presenti e delle vecchie 
afferenze, le Commissioni risultano formate dai seguenti membri: 

 
1. La Commissione Didattica: Prof.ssa Polettini, Prof.ssa Rotonda, Prof.ssa Macchi, Prof. Monti, 

Prof. Napolitano e Prof.ssa  Boni. 
2. La Commissione Rapporti con l’Esterno: Prof. Crespi, Prof. Napoleoni, Prof.ssa Chiavola e Prof. 

Persia. 
3. La Commissione Valutazione: Prof. Attili, Prof. Postorino, Prof. Araneo Prof. Leuzzi, e Prof. 

Cellamare. 
 
Il Prof. Crespi avanza la richiesta che le dottorande Ilaria Oliveti ed Elisa Martorelli, in quanto rappresentanti 
della Sezione Territoriale Regionale dell’AIAT, partecipino alle riunioni organizzate dalla Commissione 
Rapporti con l’Esterno per promuovere e creare nuove sinergie tra il CdA e l’Associazione. 
 
Il Prof. Piga, vista la scarsa partecipazione dei membri alle attività delle Commissioni, suggerisce di farne 
decadere i membri dopo un numero di assenze da stabilire. Il Presidente, dal canto suo, ritiene che ciò 
comporterebbe un ritardo ulteriore al lavoro delle stesse Commissioni e ribadisce l’obbligo di partecipazione. 
 
Il Prof. Crespi, a seguito dell’intervento delle Prof.ssa Petrucci che esprime i suoi dubbi in merito alla possibilità 
di rendicontare le attività svolte come membro di una commissione, ne dà piena conferma. 
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Il Prof. Cardarelli informa i colleghi che richiederà via telematica ai docenti assenti se intendono anch’essi 
proporsi come membri delle Commissioni. 
 
 
 

5. Questioni didattiche 
  

 
La Prof.ssa Polettini illustra lo stato di avanzamento delle attività preposte alla Commissione Didattica 
elencando le pratiche da approvare/portare a ratifica: 
 

 7 Piani di Studio per la Laurea Triennale, 15 per la Magistrale; 
 una richiesta di trasferimento tenuta in sospeso in attesa della risposta dello studente; 
 pratiche erasmus; 
 2 richieste di redazione della tesi in lingua inglese da parte di studenti iraniani. 

 
La Professoressa porta all’attenzione del CdA le seguenti statistiche relative alla distribuzione degli studenti 
nei diversi indirizzi, rispettivamente, della Laurea Triennale e Magistrale in funzione dei Piani di Studio: 
 
 

 Indirizzo A Indirizzo B 

Iscritti al 1° anno 72 4 
 
 

 Indirizzo A Indirizzo B Indirizzo C 

Iscritti al 1° anno 58% 29% 13% 
Iscritti al 2° anno 28% 22% 50% 

 
 
 
               Il Presidente  
        Prof. Ettore Cardarelli  
 


